CAMINO DE LA CRUZ DE MARÍA

DURACIÓN: 1 h. - 1 h. 30'

RECORRIDO:

Artenara-Cruz de Maria: Aprox. 4 Km.

DURACIÓN: 50' - 1 h. 15'

RECORRIDO:

Cruz de María-Casa Forestal: Aprox. 4,5 Km.

DESNIVEL: 196 m. Degollada del Puerto: 1.198 m.; Montaña de Los Brezos: 1.295 m.; Cruz de Acusa: 1.099 m.; Degollada del Sargento: 1.159 m.; Cruce del Camino a Tamadaba: 1.195 m.; Casa de Finca de Tirma: 1.178 m.; Casa Forestal de Tamadaba: 1.255 m.

DIFICULTAD: Muy fácil. Buen sendero. Tramos de pista y carretera.

ACCESO:

Por itinerario nº 23 o por carretera general 110 a Artenara.

Desde el centro del pueblo, bajar por la carretera a Tamadaba hasta el cruce con la que va a Tejeda, en la Degollada del Puerto, próxima al campo de fútbol. Se toma la pista asfaltada que -dirección O.- remonta junto al colegio y el Servicio Contraincendios de Medio Ambiente en la degollada entre Los Cofritos y Roque García, conocido también como Morro de Los Cuervos. A partir de aguí la pista se acuesta llaneando por la ladera norte del Morro. Pasa junto al cementerio, a la derecha, y la Zona de Acampada Reducida de Roque García, a la izquierda (en una gran era), y en unos metros nos lleva a la Degollada del Roque (81), donde inicia una leve subida primero por la vertiente sur de la cresta y luego por la norte hasta llegar a la falda septentrional de la Montaña de Los Brezos, donde finaliza en una explanadita (7').

A partir de aquí se continúa por buen camino que, entre pinos, laderea llaneando junto a paredones basálticos, para enseguida comenzar a descender serpenteando entre monte bajo y pinar, cruzando chapones y clareas hasta llegar a la carretera que va á Tamadaba, Km 3,7 (20') a menos de 100 metros del cruce de la Cruz de Acusa. La de la derecha baja a Lugarejos, y la de la izquierda a Acusa. Se continúa llaneando por la carretera de enmedio hacia el Pinar -dirección NO. - hasta donde, pasada la Degollada de Las Palomas, ésta inicia una ascendente curva a la derecha. Aquí se la abandona por sendero, que a la izquierda (7') asciende lomo arriba (pinos dispersos) hasta llegar a la Degollada del Sargento (5'), donde sin apenas tocar astalto continúa remontando hacia la Cruz de María. Si el destino es Tamadaba, tomar el primer sendero que bifurca a la derecha (3') que remonta por la ladera norte de la Cruz de María para luego llanear y descender por el lomito del Pino Paraguas hasta la carretera general junto a la casa de la Finca de Tirma (20') en la Degollada Honda. Pasada ésta se continúa por sendero que a la izquierda discurre a lo largo de lomo -dirección N.- en paralelo y a poniente de la carretera, bajo pinar, hasta llegar al cruce de carretera (15').

A partir de aqui, el resto del itinerario discurre por carretera, Si se pretende llegar a la Casa Forestal de Tamadaba (y de aquí al Area Recreativa, Campamento, Zona de Acampada Reducida o al comienzo de los itinerarios nº 28 y 30), tomar la de la izquierda, más llana, corta y panorámica, en especial al atardecer, que laderea por el poniente de Tamadaba hasta llegar a la Casa Forestal (fuente) (40').

Si lo que se pretende es seguir hacia Los Berrazales, a través del itinerario nº 27, o al Pico de La Bandera (nº 26), es mejor seguir la de la derecha ladereando en leve subida la vertiente de levante hasta llegar a la Degollada del Humo donde conectar con estos recorridos (351).

Si el destino fuera La Aldea de San Nicolás, habría que haber continuado el remonte desde la antedicha Degollada del Sargento evitando el veredo que sale por la derecha (3°) que va a la Casa de Tirma, hacia lo alto de la Cruz de María (donde otro camino, por la derecha, desciende igualmente hacia el Lomo del Pino Paraguas y la Casa de Tirma), y (5') donde se continua por el buen sendero que lleva a Altavista y La Aldea.

